

NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Susanne Niemeyer, Bloggerin aus Hamburg

Samstag, 10. Dezember 2022

Morgen ist der Gedenktag für verstorbene Kinder. Vor einem Jahr ist Luise gestorben. Vor einem Jahr leuchteten die Blätter genauso gelb wie jetzt, und ein Kind hörte auf zu atmen. Die Welt hätte beben müssen, aber draußen fuhr ein Lieferwagen vorbei und in den Mails lag die Telefonrechnung. Luise würde nie ein Telefon bekommen, nie würde sie die Diskussion führen, ob sie schon alt genug sei, und dass alle anderen in ihrer Klasse ein iPhone besitzen. Nie ist so ein fieses Wort. Auch ein Jahr später hat es nichts von seiner Endgültigkeit verloren.

Wer je einen Menschen verloren hat, weiß das. Zeit macht es nicht ungeschehen. Nie. Nie wieder. Niemals in tausend Jahren. Das Wort brüllt dir rücksichtslos ins Gesicht. Gott schiebt sich leise zwischen dich und das Nie. Es verschwindet nicht. Nicht mal Gott kann es verschwinden lassen. Aber jetzt ist da ein Puffer. Ich bleibe, sagt Gott. Immer zwischen dir und dem Schmerz. Immer vor dem Nie.